

EDITORIAL

En este mes de julio de 2025, se presenta el ejemplar de la *Revista de Treball, Economia i Societat*, publicada y editada por el Comité Econòmic i Social de la Comunitat Valenciana, con el número 119, correspondiente al segundo trimestre del año, una vez ya finalizada, posiblemente la función más importante que tiene el CES CV, que es la elaborar y elevar anualmente al Consell y a Les Corts, dentro de los cinco primeros meses de cada año, una memoria en la que se expongan sus consideraciones sobre la situación socioeconómica y laboral valenciana, tal y como se establece en el artículo 4.6 de la Ley 1/2014, que regula el CES CV.

Esta Memoria sobre la Situación Socioeconómica y Laboral de la Comunitat Valenciana fue aprobada en el pleno celebrado el día 30 de mayo de 2025 y corresponde al ejercicio del año 2024 y en la misma sesión plenaria se aprobó el "Resumen Ejecutivo de la Memoria sobre la Situación Socioeconómica y Laboral de la Comunitat Valenciana, 2024", que se edita en formato digital y que se puede consultar en la página web del CES CV (http://www.ces.gva.es/es/contenido/documentos/memorias-socioeconomicas).

El día 9 de julio de 2025, se produjo en el Palau, el acto de entrega de la citada Memoria al president de la Generalitat, por parte del presidente del CES CV, junto a las personas miembros del Comité que han coordinado los tres bloques de la Memoria y el secretario del CES CV.

Y la entrega a la presidenta y a los miembros de la Mesa de Les Corts, junto a los representantes de los distintos grupos parlamentarios, se realizó el día 22 de julio de 2024, en el Palau dels Borja, por parte del presidente, secretario general y los tres coordinadores de los bloques de la Memoria.

El índice de la revista, como ya es una tradición, viene distribuido por apartados, siendo el primero es el presente *Editorial*. El epígrafe segundo es el relativo a los *Artículos*, en el que se distinguen dos secciones, una, que suele contener artículos de carácter científico, que tienen relación con materias propias del Comité y otra, con aportaciones de las personas que conforman el Pleno del CES CV.



En este ejemplar, se publica un artículo, elaborado por el Gabinete Técnico del CES CV, que recoge una síntesis de los aspectos más relevantes y destacables de la Memoria sobre la Situación Socioeconómica y Laboral del CES CV, correspondiente al año 2024, manteniendo su estructura por bloques y capítulos.

Así pues, el primer bloque aborda el Panorama Económico, con el marco de referencia relativo al panorama económico internacional, europeo y español, para continuar con los rasgos de la economía de la Comunitat Valenciana, con la evolución de la economía por sectores, la estructura empresarial y la I+D+i, el sector exterior, la inversión extranjera, el sector público, los precios y costes, el transporte e infraestructuras y el sistema financiero.

El segundo bloque, sobre el Mercado de Trabajo, Políticas de Empleo y Relaciones Laborales, viene con las principales variables básicas del mercado de trabajo, y en él se trata la actividad, el empleo y el paro y los grandes flujos de la ocupación, con las entradas y salidas, así como las políticas de empleo tanto las activas como las pasivas y las relaciones laborales, con la negociación colectiva y la seguridad y salud laboral.

Y el tercer bloque se refiere a los Niveles y Condiciones de Vida, y analiza un elenco de materias que tienen relación con la calidad de vida, como son la estructura demográfica, la vivienda, la educación, la sanidad, el medioambiente, los recursos naturales y el cambio climático, el consumo, la protección social, la violencia de género y la sociedad digital.

En esta edición incorpora un Anexo sobre el impacto económico de la DANA y las medidas adoptadas, con tablas de datos e indicadores sobre el impacto por sectores, recursos movilizados, ayudas directas o pagos de indemnizaciones del Consorcio de Compensación de Seguros, así como una relación de Acuerdos del Consell con las medidas aprobadas.

En cuanto a los otros apartados de la Revista, el tercero contiene la **Selección** de **Legislación en materia laboral**, con las normas tanto autonómicas, como estatales y europeas. El cuarto se refiere a las **Actividades del Comité**, con las principales actividades institucionales del CES CV, así como los dictámenes e informes emitidos por el CES CV, que en esta ocasión se publican el Dictamen 4/2025 al Anteproyecto de Ley, de la Generalitat, para la Mejora de la Renta Valenciana de Inclusión y el Dictamen 5/2025 al Anteproyecto de Ley, de la Generalitat, de disolución

Revista de treball, economia i societat
Julio 2025



del Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Bellas Artes y Profesores de Dibujo de la Comunitat Valenciana.

En el quinto apartado se incluye el **Panorama Económico de la Comunitat Valenciana**, con información estadística sobre "El mercado de trabajo en la Comunitat Valenciana", y con datos sobre la población activa, la ocupada y la desempleada.

El sexto recoge el "Panorama sociolaboral de la mujer en la Comunitat Valenciana" y el séptimo el "Panorama sociolaboral de la juventud en la Comunitat Valenciana", con datos estadísticos actualizados referentes a estas dos materias.

Y para concluir, en el octavo punto, se incorporan los *Indicadores económicos Iaborales y sociales* elaborados por el gabinete técnico del CES CV, y que, corresponden en esta edición al segundo trimestre del año, concretamente a los meses de abril, mayo y junio de 2025 y que se publican comentados en el mes de julio de 2025.

Castelló de la Plana, julio de 2025